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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Около 40 оленеводов смогут летом отдохнуть на юге Красноярского края 
Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края приняли в первом чтении 

проект закона о господдержке коренных малочисленных народов. Документ был инициирован 
председателем парламента Дмитрием Свиридовым и депутатами Валерием Вэнго и 
Алексеем Дьяченко. 

Проект закона предполагает оплату оленеводам проезда к месту санаторно-курортного 
лечения и обратно. Льготой смогут воспользоваться оленеводы и члены их семей, 
проживающие на Таймыре и в Туруханском районе. Как рассказал Валерий Вэнго, такая мера 
уже действовала в Эвенкии. Ее приняли в то время, когда этот район был отдельным 
субъектом Федерации. 

«Таймыр и Туруханск спустя многие годы было решено уравнять с ними в правах. 
Потихоньку мы идем в сторону унификации краевого законодательства в отношении мер 
социальной поддержки коренных жителей Севера. Всего эта мера позволит оздоровить этим 
летом где-то около 40 человек. Было принято решение, чтобы деньги тратились в 
Красноярском крае, поэтому отдых организуем на юге региона. На конкурсной основе будут 
подобраны санаторно-курортные учреждения», — пояснил Валерий Вэнго. 

Он отметил, что лечить оленеводов будут от болезней опорно-двигательного аппарата и 
дыхательных путей. 

Депутат напомнил, что деньги на бесплатные путевки оленеводам Таймыра и 
Туруханского района выделялись и раньше, но освоить их не было возможности — люди не 
могли добраться до места отдыха из-за очень дорогих билетов на проезд. Так путевка в 2020 
году стоила 47 тысяч рублей, а дорога от Хатанги и обратно обошлась бы в 68,2 тысячи 
рублей. Таких денег у малообеспеченных людей нет. 

Принятие законопроекта потребует увеличения расходов бюджета почти на миллион 
рублей ежегодно. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Вниманию водителей! 

24 марта с 10.00 до 16.00 в связи с перегоном самоходного портового крана «Liebherr» 
будут перекрыты проезды по автомобильным дорогам: ул. Промышленная до пересечения с 
ул. Окружная, ул. Окружная до пересечения с ул. Морозова 10, ул. Морозова 10 до дороги в 
с/х Полярный. Участки будут перекрываться и открываться по мере перемещения мобильного 
крана. 
 
Дудинцы смогут выступать с инициативными проектами 

В ходе первого заседания Шестой сессии депутаты Дудинского городского Совета 
утвердили Порядок реализации инициативных проектов на территории муниципального 
образования «город Дудинка». Принятие нормативно-правового акта потребовалось в связи с 
изменением федерального законодательства в области организации местного 
самоуправления, которым в июле прошлого года была введена новая форма участия 
населения в осуществлении местного самоуправления — инициативные проекты (или 
инициативное бюджетирование). 

Инициативный проект может быть внесен в Администрацию города в целях реализации 
мероприятий, имеющих приоритетное значение для жителей муниципального образования 
или его части, по решению вопросов местного значения или иных вопросов, право решения 
которых предоставлено органам местного самоуправления муниципального образования 
«город Дудинка». 

Принятый Горсоветом Порядок реализации инициативных проектов утвердил: порядок 
определения части территории муниципального образования, на которой могут 
реализовываться инициативные проекты; порядок выдвижения, внесения, обсуждения, 
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рассмотрения инициативных проектов; порядок проведения конкурсного отбора 
инициативных проектов; порядок формирования и деятельности коллегиального органа 
(комиссии) по отбору инициативных проектов; порядок назначения и проведения собрания 
граждан в целях рассмотрения и обсуждения вопросов внесения инициативных проектов; 
порядок расчета и возврата сумм инициативных платежей, подлежащих возврату лицам (в 
том числе организациям), осуществившим их перечисление в местный бюджет. 

Так, утвержденным порядком уточняется перечень инициаторов проектов — ими могут 
выступить группа жителей численностью не менее 10 граждан, достигших 16-летнего 
возраста и проживающих на территории муниципального образования «город Дудинка», а 
также органы территориального общественного самоуправления. 

Инициативный проект подлежит обязательному рассмотрению Администрацией города 
в течение 30 дней со дня его внесения. Вносимые проекты обязательно должны быть 
рассмотрены на собрании граждан. Еще одним обязательным условием реализации 
инициативных проектов является размещение информации об инициативных проектах 
граждан в сети Интернет и других средствах массовой информации… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Коронавирус в Норильске подтвердили еще пяти горожанам 

В Норильске общее число инфицированных COVID-19 с начала пандемии достигло 2788, 
в том числе пятеро из них подтверждение диагноза получили за последние 24 часа.  

В Красноярском крае заражение подтвердилось еще у 128 жителей за сутки, 
выздоровели – 115, скончались – 11 человек. 

В Красноярск поступило около шести тысяч доз вакцины от COVID-19. А до конца недели 
ожидают еще более крупную партию – 15 тысяч доз. 

В России за последние сутки диагностировали 8457 новых случаев заражения 
коронавирусом, сообщил оперативный штаб. Закрыли больничный лист – 10 860 пациентов 
страны, умерли – 427. 

Первые партии вакцины «КовиВак» центра имени Чумакова уже произведены и готовятся 
к вводу в гражданский оборот, сообщает РБК. Это третья российская вакцина от 
коронавируса. 

Владимир Путин поручил представить к госнаградам причастных к разработке вакцин от 
COVID-19, а также подумать над их материальным поощрением. 

Также в России начались испытания детского «Спутника V» в виде капель для носа. 
Опыты показали, что препарат полностью лишен побочных эффектов. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" остановил устаревший металлургический цех в Мончегорске 

В Мурманской области прекращена работа металлургического цеха Кольской горно–
металлургической компании (Кольская ГМК, входит в ПАО "ГМК "Норильский никель") в 
Мончегорске, сообщает пресс–служба "Норникеля". 

Пирометаллургическое производство в цехе остановили в начале марта — были 
погашены печи и конверторы. Соответственно, прекратились выбросы диоксида серы, 
крупнейшим источником которых являлась мончегорская промплощадка Кольской ГМК. 
Закрытие металлургического цеха позволит сократить выбросы диоксида серы в Мончегорске 
до величины менее 30 тыс. тонн в 2021 году, а с учётом остановки плавильного производства 
в Никеле снижение выбросов на Кольском полуострове составит 85% к концу года по 
сравнению с 2015–м, отмечают в "Норникеле". 

В течение всего года после закрытия цеха в Мончегорске продлится зачистка 
производственных помещений и металлургических агрегатов от медесодержащих 
материалов. Демонтаж зданий запланирован на 2022 год. В Мончегорске "Норникель" 
намерен построить новое медерафинировочное производство мощностью до 150 тыс. тонн 
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меди в год, что вдвое больше, чем производил остановленный цех. 
Производство с высоким уровнем автоматизации будет работать с соблюдением самых 
высоких экологических стандартов, уверяют в компании. Инвестиции в проект оцениваются в 
сумму около 90 млрд рублей… 

Dp.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Хватит сидеть «на осадном положении»! Губернатор Красноярского края Александр 
Усс в радиоэфире объявил о необходимости «перезапуска» региональной экономики 

Сегодня Александр Усс в эфире «Радио России» поделился планами, как будет работать 
Правительство Красноярского края в условиях постепенного выхода из пандемии. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Пандемия постепенно отступает. Я дал 
поручение Правительству активизировать усилия: нужно работать с удвоенной энергией и 
наверстывать упущенное. В кратчайшие сроки нам предстоит "перезапустить" экономику, 
здравоохранение, да и по большому счету всю социальную сферу. Наша цель – вернуться к 
динамичным темпам развития края. И мы это обязательно сделаем». 

Также глава региона заявил о намерении сделать подобные радиоэфиры еженедельной 
практикой. По словам Александра Усса, у каждого жителя края должна быть возможность 
получать информацию о том, что делается для решения тех или иных проблем, из первых 
уст. Предполагается, что в еженедельных радиообращениях Губернатор будет говорить о 
планах работы исполнительной власти, комментировать важнейшие события недели и просто 
делиться жизненным опытом. 

Обращение Александра Усса выходит на волне «Радио России» 94.5 FM. Подкасты 
можно будет найти в аккаунтах Губернатора в соцсетях. 

«Красноярский край» 
 

Более 500 парламентариев со всего края соберутся на съезд в июне 
10 июня парламентарии со всего Красноярского края обсудят актуальные проблемы 

региона на IX Съезд депутатов. Об этом рассказал председатель Законодательного 
Собрания Дмитрий Свиридов. 

«Съезд депутатов — это событие стратегическое, где депутаты всех уровней власти, в 
том числе наши представители в Федеральном Собрании Российской Федерации, согласуют 
действия, анализируют уже принятые решения и практики, обсуждают перспективные идеи 
для обеспечения стабильного социально-экономического развития региона. Это большое 
мероприятие, в котором примут участие более 500 человек», - рассказал спикер. 

Он напомнил, что в прошлом году мероприятие было отложено из-за пандемии 
коронавируса, однако в текущем году мероприятие удаться провести пройдет частично 
онлайн, частично — в очном формате. 

«Заблаговременно до 10 июня планируется проведение профильных секций. За это 
время мы планируем обменяться мнениями, выработать общие подходы к решению 
различных задач, стоящих перед органами государственной власти. Это будет открытый и 
принципиальный разговор на темы, которые в большей степени волнуют жителей края. 
Краевая власть задает вектор развития, ставит масштабные цели, а конкретные решения в 
территориях принимают органы местного самоуправления. Поэтому съезд депутатов 
является тем инструментом, с помощью которого достигается взаимопонимание, в том числе 
в управленческих решениях», - сказал Дмитрий Свиридов. 

Напомним, что Съезд депутатов является высшим органом Ассоциации по 
взаимодействию представительных органов государственной власти и местного 
самоуправления Красноярского края. 

НИА-Красноярск 
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Лекарства в Красноярском крае стали дешевле, чем в начале пандемии 
В Красноярском крае замедлился рост цен на большинство лекарств, которые входят в 

потребительскую корзину, а некоторые медикаменты стали дешевле, чем год назад. 
«В эту категорию попали медикаменты, которые жители края используют для лечения 

простудных, в том числе вирусных, заболеваний. Так, замедлился рост цен на Амброксол, 
Галазолин, Амоксициллин, Арбидол, Витамин Д3, Хлоргексидин, а Ибупрофен подешевел. 
Причины две: увеличилось предложение медицинских товаров и снизился спрос. 
Производители лекарств, в частности антибиотиков и антимикробных растворов, стали 
выпускать их больше. А покупать лекарства из-за улучшения эпидемической ситуации в крае 
стали меньше», — говорит управляющий отделением Красноярск Банка России Сергей 
Журавлев. 

По данным ведомства, прирост цен на все медицинские товары, входящие в 
потребительскую корзину жителей края, снизился в годовом измерении с 10,8% в январе до 
10,5% в феврале. 

В целом годовая инфляция в крае в феврале находилась на уровне 5,3%. Годовой 
прирост цен на продовольственные товары составил 7,3%, непродовольственные — 6,5%, 
инфляция услуг снизилась до 1,4%, отмечает пресс-служба отделения Красноярск 
Сибирского ГУ Банка России. 

НИА Красноярск 
 

Темпы роста потребкредитов в Красноярском крае оказались почти втрое меньше 
общероссийских 

В результате эти займы показали самый низкий прирост среди сибирских регионов. А вот 
средний размер такого кредита в крае оказался одним из самых больших в СФО. 

В феврале 2021 года средний размер потребительского кредита в Красноярском крае 
вырос по отношению к февралю 2020-го на 12,4% и составил 219 448 рублей, сообщает 
Национальное бюро кредитных историй. 

Это самый низкий показатель прироста из шести территорий Сибирского федерального 
округа, попавших в тридцатку регионов РФ с самыми большими объемами 
потребкредитования. Максимальное же увеличение было отмечено в Кемеровской области — 
18,7%. Самые же большие займы подобного рода брали в Новосибирской области — 232 102 
рубля. 

 По стране же средний размер потребкредита в феврале 2021 года составлял 264,8 
тысячи рублей, что на 32,7% больше, чем в аналогичном месяце прошлого года. 

Такой рост происходит на фоне сокращения выдачи потребительских кредитов и 
обусловлен консервативным подходом банков к розничному кредитованию: потребительские 
кредиты выдаются только тем гражданам, значение Персонального кредитного рейтинга 
которых находятся на высоком уровне. Соответственно, таким заемщикам банки выдают 
займы на более значительные суммы», — поясняет генеральный директор НБКИ Александр 
Викулин. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин сделал прививку от коронавируса 
Президент РФ Владимир Путин сделал прививку от коронавируса и чувствует себя 

хорошо. Как сообщил ТАСС во вторник пресс-секретарь российского лидера Дмитрий Песков, 
в среду у главы государства будет полноценный рабочий день. 

"Путин привился от коронавируса. Чувствует себя хорошо, - отметил представитель 
Кремля. - Завтра у него полноценный рабочий день". 

В Кремле не стали уточнять, на какой из трех российских вакцин остановил свой выбор 
глава государства. Как пояснял ранее Песков, Кремль сознательно не указывает, какой 
именно вакциной привьется президент, отмечая, что "все три российские прививки абсолютно 
надежны и эффективны". Вакцинация российского лидера не была публичным мероприятием, 
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как у некоторых политиков в других странах. Причины этого журналистам во вторник 
объяснял представитель Кремля: "Что касается вакцинации под камеры, то ему [Путину] это 
не нравится". 

17 декабря 2020 года на большой пресс-конференции президент России заявил, что 
обязательно сделает прививку от ковида, как только это станет возможным. Путин тогда 
пояснял, что прислушивается к рекомендациям специалистов относительно возрастных 
ограничений на вакцинацию на данном этапе. Позже пресс-секретарь главы государства 
пояснял, что выбор Путиным времени для вакцинации от ковида обусловлен также другими 
прививками, которые он своевременно делает, а врачи не рекомендуют применять их 
одновременно. 

ТАСС 
 

Кудрин предложил правительству пути борьбы с бедностью в РФ 
В первую половину года Счетная палата РФ проанализировали все меры правительства, 

направленные на снижение бедности, сообщил глава ведомства Алексей Кудрин на встрече с 
президентом РФ Владимиром Путиным. 

"В первую половину года мы проанализировали все меры правительства, вообще все 
программы и меры, которые могли и могут влиять на снижение бедности, и замерили это 
влияние. Определили, что влияет, а какие деньги вроде тратятся, но результатов не 
получается", - рассказал Алексей Кудрин, цитируемый в сообщении пресс-службы Кремля. 

"Во втором полугодии мы разработали подходы, включая математическое 
моделирование, учитывая все социальные группы, сколько выплат, дефицит доходов в 
разных семьях, социальных группах, и разработали модель, которая позволяет нам сегодня 
определить возможный путь и параметры – как достичь тех целей, о которых Вы сказали". 

По словам Кудрина, сейчас СП представила этот проект вице-премьеру Голиковой и 
министерству труда. 

"Заинтересованное отношение. Часть наших подходов анализируются. Не буду говорить 
пока, что принимаются, но анализируются. Так что, я думаю, эта очень острая социальная 
проблема будет яснее просто для всех", - отметил глава СП. 

Как сообщалось, президент РФ Владимир Путин в майском указе в 2018 году поставил 
перед правительством задачу снизить уровень бедности в России в два раза к 2024 году 
(если брать за базу 2017 год - 12,9% по уточненным данным Росстата, то это означает 
снижение как минимум до 6,5%). Но в июле текущего года Путин выпустил новый указ о 
национальных целях до 2030 года, согласно которому уровень бедности в России нужно 
сократить вдвое по сравнению с 2017 годом уже не к 2024 году, а к 2030 году. 

 ИА "Финмаркет" 
 

За полгода до выборов в Госдуму 55% россиян говорят, что примут участие в 
голосовании. Декларируемая явка отличается от реальной, на которую будет влиять 
оппозиционный электорат 

Декларируемая явка на выборах в Госдуму 2021 г. за шесть месяцев до их проведения 
составляет 55%, следует из данных Института социального маркетинга («Инсомар»). О том, 
что точно примут участие в выборах, заявляют 42% избирателей, еще 13% говорят, что, 
скорее всего, примут в них участие. Не собираются участвовать в выборах 12% избирателей. 
Еще 31% опрошенных заявили, что определятся ближе к выборам. Информированность о 
выборах в Госдуму пока невысокая: 38% хорошо знают, что выборы должны состояться в 
сентябре этого года, 36% что-то о них слышали, а 26% опрошенных впервые услышали о 
выборах. 76% респондентов сказали, что ни с кем не советуются по поводу того, за кого им 
голосовать на выборах. Только 22% респондентов ответили, что обычно советуются с 
друзьями или родственниками. 

Согласно опросу, сейчас 33% от всех опрошенных проголосовали бы за «Единую 
Россию». Допускают голосование за эту партию 54%, исключают для себя такую возможность 
42%. КПРФ поддержали бы 16% опрошенных, ЛДПР – 9%, «Справедливую Россию – За 
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правду» – 8%. За «Яблоко» и Российскую партию пенсионеров за социальную 
справедливость проголосовали бы по 4%, а за «Новых людей» – 1%...  

Ведомости 
 

Государственная Дума РФ. Принят закон о гаражной амнистии 
По словам главы Комитета Госдумы по госстроительству и законодательству Павла 

Крашенинникова, документ после внесения значительно изменился. Теперь гаражная 
амнистия коснётся не только капитальных, но и некапитальных гаражей, которые находятся в 
гаражно-строительных кооперативах и гаражных товариществах. При этом в собственность 
оформляется как гараж, так и земля под ним. 

«Это единый объект, в связи с этим мы изменили процедуру подачи документов — 
теперь нужно только одно заявление», — пояснил Крашенинников. Вместе с заявлением 
люди будут подавать документы, которые подтверждают правомерное использование гаража 
и земельного участка. 

Упрощённая процедура оформления гаражей в собственность пойдёт на пользу и 
гражданам, и властям, считает Крашенинников. При этом россияне могут воспользоваться 
гаражной амнистией или нет — это их право, а не обязанность. Но если они оформят 
собственность, их права будут защищены. Никто не сможет отобрать гараж и земельный 
участок. Собственники смогут подарить, продать, заложить или передать гараж по 
наследству. Закон вступит в действие с 1 сентября 2021 года, чтобы региональные власти и 
органы местного самоуправления смогли подготовиться к его реализации. 

Как ранее сказал председатель Госдумы Вячеслав Володин, закон о гаражной амнистии 
защитит права миллионов людей на их имущество. 

«Закон позволит гражданам в течение пяти лет, до 1 сентября 2026 года, бесплатно 
получить в собственность государственные и муниципальные земельные участки, на которых 
находятся их гаражи. Принятие данных поправок коснётся более чем трёх с половиной 
миллионов наших граждан», — отметил спикер. 

Он уточнил, что это касается гаражей, построенных до 30 декабря 2004 года — до 
введения в действие Градостроительного кодекса. Речь в первую очередь идёт о гаражах, 
которые многие граждане построили ещё в советское время. Воспользоваться гаражной 
амнистией смогут и наследники, и те, кто купил гараж у первоначального владельца. 

Кроме того, как сообщил Володин, ко второму чтению одобрена поправка, 
распространяющая амнистию на земельные участки под «сваренными» металлическими 
(некапитальными) гаражами, если земля под ними была выделена гаражному или гаражно-
строительному кооперативу. 

«Сегодня большое количество гаражей не оформлено, люди пользуются ими на птичьих 
правах и не могут распорядиться имуществом по своему усмотрению — продать или 
передать по наследству. Мы этот правовой пробел устраняем. Закон, который вступит в силу 
с 1 сентября, поможет им в упрощённом порядке стать полноценными собственниками», — 
подытожил спикер 

 "Парламентская газета" 
 

Денежная реформа: ЦБ РФ выпускает в обращение новые банкноты. Банк России 
выпустит более защищенные и современные денежные купюры. Первые из них появятся 
через год. 

Регулятору предлагали деноминировать рубль в 100 раз, но Банк России в 2021–2025 
годах продолжит плановую замену и модернизацию денежных банкнот. Выпуск новых купюр 
начнется в следующем году. Банкноты образца 1997 года и все их модификации останутся 
законным средством наличного платежа еще не менее 10 лет, сообщается в заявлении ЦБ 
РФ по итогам утверждения "Основных направлений развития наличного денежного 
обращения на 2021–2025 годы". 

В первую очередь усилится защита от подделок и обновится дизайн шести банкнот – 
номиналом 10, 50, 100, 500, 1000 и 5000 рублей. В 2022 году в обращение поступят новые 
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банкноты номиналом 100 рублей, в 2023 году — 1000 и 5000 рублей, в 2024 году — 500 
рублей, а в 2025 году — 10 и 50 рублей. 

На лицевой стороне банкнот номиналом 50 и 100 рублей сохранятся изображения Санкт-
Петербурга и Москвы. Их дополнят на оборотной стороне изображениями 
достопримечательностей "родственных" федеральных округов — Северо-Западного и 
Центрального. 

На лицевой стороне банкнот номиналом 10, 500, 1000 и 5000 рублей появятся 
изображения Новосибирска, Пятигорска, Нижнего Новгорода и Екатеринбурга, а на их 
оборотной стороне — достопримечательности Сибирского, Северо-Кавказского, 
Приволжского и Уральского федеральных округов. 

Дизайн и базовый защитный комплекс банкнот образца 1997 года разрабатывались 
почти 30 лет назад. ЦБ продолжал работать и в 2001–2010 годах выпустил 12 модификаций 
этих банкнот. В последние 10 лет они не обновлялись и через год начнется выпуск новых. 

"На протяжении как минимум ближайшего десятилетия они будут обращаться 
параллельно со всеми видами существующих банкнот и их различными модификациями", — 
отметил заместитель председателя Банка России Михаил Алексеев. 

В год пандемии на руках населения и в обороте оказалось рекордное количество 
наличных. Объем наличных денег в России резко вырос в 2020 года на 2,8 триллиона рублей 
(+ 26,4%) до 13,4 триллиона рублей. При этом пик роста (1,2 триллиона рублей) пришелся на 
II квартал 2020 года, когда власти ввели ограничительные меры из-за пандемии 
коронавируса. "В условиях самоизоляции граждане проявляли повышенный спрос на 
наличные деньги и старались запастись ими и лишний раз не посещать банковские отделения 
и банкоматы", – отмечает ЦБ. 

"Мы специально не изымаем никакие банкноты, если они годные. И в этом плане будем 
придерживаться той же политики и в будущем. Такая политика закрывает все представления, 
все возможности для проведения каких-либо денежных реформ", – сообщил Алексеев на 
брифинге для прессы. 

Вести 
 
В России с 1 апреля отменят некоторые льготы, введенные в прошлом году из-за 
пандемии 

Так с первого апреля прекращают свое действие новогодние президентские выплаты в 
размере 5 тысяч рублей на каждого ребенка до восьми лет. До конца марта еще можно 
подать заявление на получение данной льготы. Указ о новогодних выплатах был подписан 
президентом РФ Владимиром Путиным в конце 2020 года. В основном граждане России 
получили денежные средства к 25 декабря прошлого года автоматически, то есть в 
беззаявительном порядке. 

Также, с 1 апреля граждане возрастной категории 65+ не смогут оформлять больничные 
листы для соблюдения режима самоизоляции. В прошлом году правительство разрешило 
пожилым сотрудникам, которые не работали удаленно, оформлять больничные листы для 
получения выплат по временной нетрудоспособности. 

В конце марта прекращает свое действие упрощенная регистрация безработных. По 
данным временным правилам, можно было регистрироваться в центрах занятости удаленно, 
не собирая дополнительные документы. Для упрощенной регистрации достаточно было 
только заполнить форму на сайте "Работа в России". 

Заканчивает свое действие рекомендации ЦБ РФ, которые облегчали положение 
заемщиков. Согласно рекомендациям, банки должны были по обращениям заемщиков 
проводить реструктуризацию кредитов для граждан, заболевших коронавирусом или для тех, 
у кого произошло снижение доходов из-за пандемии. 

С 1 апреля прекращает свое действие запрет Центробанка России на принудительное 
выселение должников. 

Помимо этого, прекращает свое действие постановление правительства от декабря 2020 
года о стабилизации цен на сахар и подсолнечное масло, введенные из-за произошедшего 
подорожания этих продуктов в конце 2020 года. По заявлению заместителя главы 
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Минпромторга Виктора Евтухова, сделанного 1 марта, цены на сахар и подсолнечное масло 
стабилизировались, об этом говорят данные Росстата и ФНС РФ. По прогнозам Минсельхоза, 
дефицита данных продуктов не будет из-за ожидаемого хорошего урожая. 

Подходит к концу эксперимент, при котором работодатели использовали только 
документы в электронном виде, без дублирования на бумажных носителях. В данном 
эксперименте работодатели принимали участие добровольно, обмениваясь данными при 
помощи портала "Работа в России". Однако депутаты Госдумы 10 марта в третьем чтении 
приняли закон о продлении эксперимента до 15 ноября текущего года. Документ готов к 
рассмотрению в Совете Федерации. 

Вести 
 
Услуги управляющих компаний в России могут подорожать 

Содержание жилых домов в России может подорожать до 50%. Об этом говорится в 
письме Общественной палаты РФ и НП «ЖКХ Контроль» в адрес главы Роспотребнадзора 
Анны Поповой. 

В конце января были утверждены новые санитарные правила и нормы СанПиН, согласно 
которым уборку в многоквартирных домах следует проводить ежедневно и с применением 
моющих средств. «Новые нормы могут привести к подорожанию услуг по содержанию 
многоквартирных домов на величину до 50%», — рассказала «Известиям» председатель 
комиссии по ЖКХ, строительству и дорогам Общественной палаты РФ Светлана 
Разворотнева. 

Общественники просят Роспотребнадзор отменить новые требования СанПиН и 
оставить их только на случай новой пандемии. Замглавы ассоциации «ЖКХ и городская 
среда» Дмитрий Гордеев также сообщил изданию, что новые нормы явно завышены. 

URA.RU 
 

Госдума вводит дактилоскопирование мигрантов 
Госдума в первом чтении приняла законопроект, обязывающий трудовых мигрантов 

сдавать биометрию и проходить медосмотр, передает корреспондент ИА REGNUM 23 марта. 
Изменения обеспечивают однократное прохождение обязательной дактилоскопической 

регистрации, фотографирования и последующей биометрической идентификации, а также 
медицинского освидетельствования иностранных граждан (на отсутствие заболеваний 
наркоманией, заболеваний, вызванных вирусом иммунодефицита человека, инфекционных 
заболеваний, представляющих опасность для окружающих), прибывших в Российскую 
Федерацию в порядке, не требующем получения визы, и находящихся на территории России 
более 90 дней суммарно в течение календарного года. 

Устанавливается, что срок временного пребывания трудового мигранта из ЕАЭС 
определяется сроком действия трудового договора или гражданско-правового договора, 
заключенного трудовым мигрантом с работодателем или заказчиком работ (услуг), и 
продлевается на срок его действия. 

При этом в случае заключения трудовым мигрантом таких договоров на неопределенный 
срок, срок временного пребывания трудового мигранта в России продлевается на срок до 
одного года с даты въезда, который может быть неоднократно продлен, но не более чем на 
один год для каждого такого продления. 

Предлагается также установить возможность продления срока временного пребывания в 
Российской Федерации отдельным категориям иностранных граждан, в том числе 
иностранным гражданам, прибывшим в порядке, не требующем получения визы, и 
являющимся членами семьи гражданина Российской Федерации. 

Законопроектом предусматривается, что обязательная государственная 
дактилоскопическая регистрация и фотографирование иностранных граждан проводятся 
однократно. От прохождения этих процедур предлагается освободить отдельные категории 
иностранных граждан, в том числе являющихся недееспособными или ограниченными в 
дееспособности, не достигших возраста восемнадцати лет, мужчин, достигших возраста 
шестидесяти пяти лет, и женщин, достигших возраста шестидесяти лет. 
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Кроме того, законопроект предполагает возможность выдворения заболевших COVID-
19 мигрантов из России. Такая мера представляется первому зампреду комитета Госдумы по 
делам СНГ Константину Затулину («Единая Россия») избыточной. 

REGNUM 
 

Половина россиян заявили о выгорании на работе 
Опрошенные россияне заявили об эмоциональном выгорании на работе после событий 

2020 года. Каждый второй респондент выполняет задачи на автомате, каждый четвертый — 
задумывается о смене профессии 

Половина опрошенных россиян оказались в состоянии эмоционального выгорания после 
событий 2020 года, говорится в исследовании телемедицинского сервиса «Доктор рядом» 
(есть у РБК). 

Опрос проводился в начале марта с помощью разработанного компанией чат-бота. В 
исследовании участвовали 2,5 тыс. работников из всех федеральных округов, женщин и 
мужчин среди них было примерно поровну. 

Респонденты проходили тест, который более чем по десяти параметрам по различным 
шкалам оценивал уровень стресса. Среди прочих специалисты использовали методику 
доктора психологических наук, профессора Виктора Бойко, который определил три фазы 
эмоционального выгорания — напряжение, резистенцию и истощение. При первой фазе 
человек чувствует чрезмерную усталость, во время второй из-за сильного эмоционального 
упадка появляются защитные реакции, в том числе отстраненность, безразличие и нежелание 
общаться с коллегами. При третьей фазе — истощении — ухудшается физическое 
самочувствие, работа выполняется на автомате, с ощущением опустошения и развитием 
циничного отношения к коллегам. 

Согласно результатам исследования, постоянное напряжение испытывает каждый 
второй работающий респондент (50%), эмоциональную замкнутость (резистенцию) — почти 
две трети опрошенных (62%), истощение — 47%. 

Половина респондентов испытывают на работе тревогу, чуть меньше опрошенных (48%) 
из-за переутомления стали эмоционально бесчувственными, работают на автомате и 
ощущают опустошение при выполнении задач. 45% респондентов испытывают личностное 
отчуждение по отношению к коллегам. 

Треть респондентов (31%) пожаловались на ухудшение физического самочувствия, в 
частности на головную боль, проблемы со сном и давлением. Четверть опрошенных (25%) 
чувствуют себя «загнанными в тупик» — ощущают безвыходность ситуации и хотят сменить 
работу или профессию. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Да здравствуют недоучки? Юлия Меламед о том, почему успешные люди не имеют 
образования 

Стив Джобс, Билл Гейтс, Марк Цукерберг, Ричард Брэнсон. Что объединяет этих людей? 
Успех. Деньги. Может, что-то еще?.. 

Еще образование. Это как раз то, чего у всех у них нет. Все они не получили высшего 
образования. Ричард Брэнсон даже среднюю школу не окончил. 

Жан Люк Годар, Квентин Тарантино, Люк Бессон и т.д. не имеют режиссерского 
образования. Вернер Херцог не имеет образования никакого. И какая же это усладительная 
злобная поэзия – его речь против всех школ мира, вместе взятых. 

Тут и уместно сказать, что образование – для слабаков. Настоящие крутые парни учат 
себя сами и свои эвересты берут без снаряжения. 

Может, так и надо… Зачем нам эта правильность. К черту ее. Свергнем. Зачем нам эти 
хорошисты. Мы не хотим рожать от них детей. Тем более, что знания никому еще не 
отрастили крыльев. Жалок вид ботаника, зубрящего чужие истины. Да здравствует умение не 
знать, не зубрить, не подчиняться. Ви донт нид ноу эдукейшн. Ведь любое воспитание и 
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образование состоит из двух частей: 1) трансляция некой традиции; 2) подчинение. 
Жизнь иронична: троечники всегда преуспевают больше, отличники никогда не достигают 
больших высот. 

Конечно, высшее образование дает социальные контакты. Это его главная роль. Но не 
только. Образование дает единое восприятие, транслирует схожие вещи, дает 
взаимопонимание с теми, с кем вместе ты его получал. И с кем потом станешь работать. 

Но ровно так же, как взаимопонимание со своими, образование дает и 
взаимонепонимание с другими (группами). То есть как дает, так и ограничивает. Профессия – 
это не только то, что ты умеешь. Но и то, чего ты уже не умеешь. Только двоечник и профан, 
который не знает, как надо, может все. Профи может только так, как надо. 

Даже тогда, когда учились Джобс и Гейтс, когда высшее образование еще открывало все 
двери, а корочки Йеля или Кембриджа открывали двери настежь, – даже и тогда было ясно, 
что для таких исключительных революционных задач, которые ставили перед собой и 
которых добивались Стив Джобс и Билл Гейтс, образование будет только помехой. Для таких 
революционных задач нужен неуч, выскочка, узурпатор, незаконная комета, Наполеон без 
треуголки. Потому что образование в университете воспитывает одинаково мыслящих людей. 
Все слушают те же лекции, ходят на те же семинары, те же преподы у них кумиры, обсуждают 
они одно и то же в курилке. И думают потом одинаково. Думают как научили. В вузе люди в 
возрасте учат молодежь тому, что уже есть. Учат прошлому. А кто будет учить будущему? 

Ох, это я все к чему… Это меня так вдохновила одна новость. Опрос сервиса по поиску 
работы и работников Superjob показал резкое падение интереса к высшему образованию. 
Только 40% родителей сообщили, что их ребенок после школы пойдет учиться в вуз. В 2010 
году об этом заявили 80% опрошенных. Что это за новость? Задумаемся. Это не простая 
новость. 

Наконец-то и на бывшей шестой части суши это случилось. Последний бастион, так 
сказать… 

…Вот в XIX веке одна барышня на качелях качалась, с нее юбка при всех упала, она в 
чем была – так с разбегу в пруд и бросилась. И утопла. Я верю, что так и было. Потому что к 
чему тогда жить, с позором-то. 

В XX – начале XXI века таким стыдом было что? Правильно. Если вдруг взять да с 
разбегу перепутать, скажем, Пазолини с Висконти. Несмываемый позор. Или Тютчева с 
Мандельштамом. А если вдруг «звОнит» сказать? Или «кушаю»? Тогда – нерукопожатный. 
Дела иметь не станут. 

Теперь это все только бумерам важно. И то только на территории бывшего СССР. Культ 
образования дал дуба. 

Вообще до какой степени современный человек может быть невежественным? 
Да до любой степени! No limits, так сказать. 
Кто такой Тарковский, знать надо? Нет? Ну что земля-то не плоская? Что луна не 

сделана из сыра... Или раз парень хороший, то пусть и не знает? 
Оказывается, он может вообще ничего не знать и при этом 1) зарабатывать больше 

образованного; 2) быть хорошим парнем; 3) быть социально адаптированным – то есть иметь 
все, что мы раньше связывали с получением хорошего образования. 

Например, мой тренер. Уверен, что СССР была первой экономикой мира, в школе ему 
так сказали. После школы не учился. Из политиков знает только Жириновского. Убежден, что 
в России цари чередуются согласно двум принципам: «лысый – волосатый» и «тиран – 
клоун». У него есть мечта. «Заработать, чтоб ничего не делать». Он уже и начал, собственно. 

При этом и зарабатывает хорошо, и ничего особенно не делает, и, кстати, пустые 
бутылки из-под воды из спортзала за всеми убирает он. «Потому что я не мразь», – так он это 
формулирует. Кто (знаю, не родители) и в каком образовательном учреждении ему внушил 
идею убирать за собой и так же чистоплотно поступать в отношении товарищей? Мы же из 
поколения, которое думает, что социальную адекватность и чистоплотность дает только 
образование. 
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Опрос Superjob подтвердил очевидное. Пандемия и онлайн только ускорили процесс, 
который запущен уже давно. Не первый год на рынке труда более востребованы люди не с 
дипломами, а с «конкретными компетенциями». 

Только на территории бывшего СССР высшее образование – все еще священная корова. 
Коммунисты были книжники, они хранили священные знания в ПССах, (полных собраниях 
сочинений), вместо «Отче наш» молились «Манифестом Коммунистической партии», все 
было построено на буквах, буквы были везде, буквы водили хороводы на лозунгах, плясали в 
передовицах газет, стучали в доносах. Да и революция конца 80-х (назовем ее условно 
«демократической» или «по демократизации общества») была революцией читателей, она 
была построена на взбесившихся буквах. Я, подросток конца 80-х, помню эти бурления возле 
букв: были огромные очереди у киосков «Московских новостей», достать чтение можно было 
только заняв очередь в 6 утра, остальные толкались у стендов с газетами «МН», читали, 
обсуждали. Так выглядела та «революция». 

Люди в «самой читающей стране мира» больше всего дорожили высшим образованием. 
От чего оно защищало? Давало хоть какой-то социальный лифт? А если да, то куда? На 
уровень зарплат в 120 рэ? Что это меняло? Но было социальной нормой иметь диплом, 
притворяться читающим, образованным, покупать огромную библиотеку для интерьера, 
чтобы прикинуться глотателем книг. 

В России это и до сих пор так. Ведь и сегодня проект «Диссернет» имеет большой улов, 
процветает, если можно так выразиться про поиск воров. Зачем людям украденная научная 
степень сегодня? Она им ничего не дает. Воруют ведь те, у кого уже все есть. 

Социологи называют это конвертацией капитала. Те, у кого много ресурсов (деньги, 
влияние), предпочитают обзавестись и остальными (престиж в мире науки и культуры), чтобы 
быть защищенным с любой стороны. В XXI веке спортсмены, депутаты, министры, 
губернаторы продолжают коммуниздить чужие диссертации. Позиционируя себя как 
всесторонне образованных ренессансных людей, энциклопедистов. Не только депутатский 
мандат в кармане, значок «Едра» на лацкане, лого мерса на бампере, но еще ж и в научный 
мир неоценимый вклад… 

О чем это говорит? Уж точно не о моральных качествах чиновника, и не об удачной идее 
проекта «Диссернет», и не о драматургичности или комичности плагиата. Это говорит о том, 
что образование в России до сих пор очень ценится… Ну, среди бумеров. Что только 
подчеркивает поколенческий разрыв. Новое поколение диссеры воровать не станет. 

Мы, дженерейшн X, Y, Z, не будем относиться к образованию как к священной корове, 
мы смахнем эту священную пыль, как с гэдээровского серванта, мы же знаем, что цель и 
смысл любого образования проста – социальная адаптация. Сегодня для социальной 
адаптации образование не нужно. Занавес. Расходимся. 

Мой дядя, знаменитый музыкальный критик, переехал в 1992-м в США. А в 2000 году 
сменил Ланкастер на Вашингтон. Ему пришлось перевозить рояль. Когда он узнал, сколько за 
погрузку рояля получает грузчик, он позвонил мне и сказал следующее. «Я понял. В 1958 году 
я получил не ту профессию». 

Напомнило анекдот. Приходит Мойша устраиваться на работу на завод «Электрон». 
Начальник отдела кадров спрашивает: 

– Что умеете делать? 
– Я лучший в мире бухгалтер. 
– Нам такие нужны! Пишите заявление. 
– Я писать не умею, только считать. 
– До свидания, нам такие не нужны. 
Через 10 лет в Америке к ювелирному магазину подъезжает роллс-ройс, из него выходит 

мужчина с дамой, выбирают самое дорогое колье. 
Мужчина открывает чемодан, сыплет на прилавок наличные. 
– Зачем вам столько кэша? Можно же выписать чек. 
– Если бы я умел писать, сэр, я работал бы сейчас на заводе «Электрон». 
Еще совсем недавно люди с образованием зарабатывали значительно больше, чем их 

необразованные современники. Теперь это не так. Еще совсем недавно по тому, как человек 
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мыслит, я могла точно сказать, где он учился и имеет ли высшее образование, имеет ли 
кандидатскую или докторскую. И это было невозможно перепутать. Слишком большая 
разница в качестве мысли на каждом этапе. А по тому, как человек подбирает слова, я могла 
точно сказать, сколько книг он прочел и бутафорская ли у него библиотека или 
всамделишная. Теперь я тоже могу это сказать. Но кому нужно это знание. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,36  ▲ 0, 75 

EUR 89,77  ▲ 1, 11 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


